
 
VIERNES 12 DE MAYO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARTIDOS LOCALES 
 
ESPERA QI OBTENER 85 MIL VOTOS EN COMICIOS DE 2018 
Por Rubén Pacheco 
A unos días de haber logrado el reconocimiento como partido político ante el IEEQ, el partido Querétaro 
Independiente se dijo preparado para competir en las próximas elecciones, donde esperan obtener unos 85 mil 
votos. En conferencia de prensa, la presidenta del organismo, Connie Herrera, realizó la presentación de sus 
comités municipales, donde destacó que se trata de figuras independientes, por lo que dejó abierta la puerta a 
quienes quieran encabezar alguna candidatura independiente. Al ser cuestionada sobre la tendencia ideológica que 
su partido encabezará, la hoy presidenta de Querétaro Independiente, dijo no tener alguna predilección, por lo que 
titubeó al enmarcarse en un perfil de centro. Y es que la presidenta aseguró que no se trata de un partido 
tradicional, pues consideró que la gente ya no les cree; sin embargo, no aclaró su postura ideológica en temas que 
otros partidos políticos no han querido discutir, como el uso de la marihuana y matrimonios igualitarios (…) 
Aunque en las próximas elecciones del 2018, este partido como los que se registren para este año, no podrán 
celebrar alianzas; Connie Herrera aseguró que aunque hubiera posibilidad su partido no lo haría. Por ello dijo que 
Querétaro Independiente registrará candidatos para cada uno de los puestos de elección popular para las 
próximas elecciones locales. (N, 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
A FAVOR PANCHO DE REVOCACIÓN DEL MANDATO 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién se pronunció a favor de la revocación del mandato. Lo 
anterior luego de que la Comisión de Puntos Constitucionales de la quincuagésima octava Legislatura Local aprobó 
la reforma constitucional que incluirá la revocación del mandato dentro de la Constitución del Estado de 
Querétaro. “Muy contento que lo hayan aprobado en comisiones, vamos a ver qué pasa en el pleno, pero seremos el 
primer estado si se aprueba y yo lo festejaría”, aseguró. (CQ 4, DQ 2, AM 10, N 1) 
 
HASTA FINALES DE ESTE AÑO, BLINDAJE ELECTORAL PARA COMICIOS: SEDEDOL 
Por Jahaira Lara 
Hasta finales de este año la Sedesol dará a conocer las instrucciones para operar los diferentes programas sociales 
que coordina durante los procesos electorales que se llevarán a cabo en 2018, con la finalidad de prevenir que los 
recursos públicos se utilicen en un fin distinto al establecido o sean utilizados como propaganda por alguna fuerza 
política. (N, 4) 
 
CONTRA GATOS NEGROS 
Por Carlos Lázaro Sánchez 
En esta semana, la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro estará revisando y valorando, a través de Comisiones, 
la propuesta de una Ley Electoral en la cual los legisladores tendremos dos opciones: 1) Poner el ejemplo y, 
efectivamente, hacer una ley de avanzada que le sirva a todas y todos los queretanos o 2) seguir siendo más de lo 
mismo. Esto es lo que hoy debatimos en el Congreso donde algunos diputados tal como lo hemos visto en 
dinámicas importantes como fue el caso de la elección del Fiscal especializado en el combate a la corrupción, 
donde los integrantes del propio Sistema Anticorrupción votaron en bloques y siguen siendo ‘más de lo mismo’ y 
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así lo manifiestan en tribuna representando a sus partidos políticos y a sus grupos de poder en lugar de 
representar a la ciudadanía. Este es el tema que habremos de discutir en unos días relativos al proceso de la Ley 
Electoral. Cuando la ciudadanía, efectivamente, está harta del sistema político mexicano y de aquellos que se 
comportan únicamente en beneficio de sus cúpulas de poder y en contra de quienes hemos dicho clara y 
abiertamente que tenemos que voltear a ver las exigencias de los ciudadanos que nos piden cambiar este régimen 
y dar vuelta a la tortilla para que la política sea a favor de las personas de a pie. Debemos facilitar el acceso de las 
personas a las políticas públicas y a la política en general para que, desde este vínculo, participen y cambien las 
formas de hacer política en el país y, por supuesto, en el estado de Querétaro. Así es cuando vemos cómo a pesar de 
haber tenido consensos para que la juventud sea representada, a última hora, por encargo de alguien o de algunos 
en el poder, simple y sencillamente se quitó el 20% del dictamen que originalmente se había asentado y se dejó 
solamente un 10%, perjudicando con ello a toda la juventud queretana, incluidos los jóvenes de los partidos PAN y 
PRI, no solamente a militantes de los partidos que propusimos que se elevara la cuota al 25 o 30%. Los partidos 
que votaron a favor de esta reforma dejaron de lado la representatividad del 37% de jóvenes electores en el estado 
y solamente con un candidato joven de cada 10, lo cual es sumamente lamentable. Vendrán otros temas como el 
caso de las candidaturas ciudadanas y de la representación proporcional, donde he mencionado que daré pelea 
para defender las posturas que hoy exigen los ciudadanos, por ejemplo, que haya menos presupuesto para los 
partidos políticos; que éstos ya no influyan en las decisiones que toman los gobiernos y fomentar mayor 
participación ciudadana. Los legisladores que reformen contrario a lo que pide la gente, tarde o temprano, tendrán 
que dar la cara a los ciudadanos. Entonces será ahí donde veremos si, en efecto, quienes fuimos electos en la clase 
política para representar hoy al pueblo seguimos comportándonos como aquellos gatos negros de Mouseland que 
menciona Thomas Douglas, donde los gatos son representados por la clase política y aprueban leyes solamente en 
beneficio de quienes están en el círculo del poder o realmente volteamos a ver al pueblo, a la gente, a los 
ciudadanos que son quienes realmente representan la mayoría en este país y que están exigiendo a gritos un 
cambio en la manera en la que los legisladores estamos haciendo las leyes. Nosotros, como representantes y 
empleados de la ciudadanía, tenemos la obligación de legislar en favor de los queretanos ya que son decisiones 
trascendentales para su vida. El frente amplio, del cual formo parte, va contra gatos negros y contra aquellos que 
pretendan prestarse a favoritismos y cuotas de cuates. (EUQ, 11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
DESATINADAS, LAS CRÍTICAS DE MURGUÍA A AGUILAR: FDS 
Por Marittza Navarro y Francisco Flores 
Como desatinadas calificó el gobernador Francisco Domínguez Servién las declaraciones de la diputada federal 
panista por Querétaro, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien en una entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, lanzó 
críticas al gobierno municipal capitalino y se inclinó por Ricardo Anaya Cortés para la candidatura presidencial por 
el PAN. En entrevista, el mandatario indicó que las declaraciones de la queretana son solo el sentir de un 
integrante del partido y como presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados federal “no se debe 
pronunciar”. Sin embargo, agregó que es una decisión de cada quien si hace este tipo de señalamientos o no. El edil 
de Corregidora, Mauricio Kuri González, dijo que es válido escuchar y tomar en cuenta las opiniones de Murguía, 
“debido a la trayectoria importante que tiene en Querétaro”. (EUQ, 1 y 4) 
 
FUEGO AMIGO 
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Fiesta Azul: Les presentamos una vez más esta imagen en la que aparecen la presidenta de la Mesa Directiva en 
San Lázaro, Lupita Murguía, y el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, acompañados de los regidores Claudio 
Sinecio, Enrique Correa, Ana Paola López Birlain, la senadora Sonia Rocha y la diputada local Beatriz Marmolejo, 
entre otros, durante una cena ofrecida a mamás panistas en La Barriada, del Andador Libertad, en el Centro 
Histórico de  Querétaro. Esta fotografía apareció en nuestra edición de ayer sin el pie correspondiente, por lo que 
ofrecemos una sentida disculpa a nuestros lectores y, por supuesto, a las personas que aparecen en ella. ¡Ah, los 
famosos duendes de la Redacción! (PA, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PARODIAN VIDEO DE ANAYA. Ayer mismo apareció en redes una parodia al video compartido el 10 de mayo por el 
dirigente nacional del PAN, RICARDO ANAYA CORTÉS. Solo que en lugar de sus hijos, pusieron imágenes 
de MARGARITA ZAVALA, FELIPE CALDERÓN y RAFAEL MORENO VALLE, a propósito de la publicitada afición del 
Expresidente de México a las bebidas espirituosas. No se miden. Agua de las verdes matas, hace andar a gatas. (PA, 
1) 
 
PRI 
 
INTEGRA PRI SU PLATAFORMA POLÍTICA 
Por Redacción  
Este 12 de mayo inician las mesas de trabajo para la celebración de la XXII Asamblea Nacional Ordinaria del PRI, a 
fin de generar las propuestas de plataforma política rumbo a las elecciones de 2018, que serán presentadas ante el 
organismo de la Asamblea que se efectuará el 12 de agosto. Por lo cual este viernes dan inicio las asambleas 
municipales deliberativas y efectivas, según la base quinta de la convocatoria del artículo 38 del reglamento, 
mismas que se efectuarán desde el 12 de mayo hasta el 18 de junio del presente año. (CQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO: SOMOS OCTAVO ESTADO MÁS PACÍFICO 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Todo el gabinete de seguridad está encaminado a que reduzcamos los índices delictivos en la entidad, afirmó el 
gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, al respecto del Índice de Paz en México 2017 realizado por 
el Instituto para la Economía y la Paz, que calificó a Querétaro como el octavo estado más pacífico, y de acuerdo al 
mandatario estatal, es una muestra del trabajo que seguirá realizando en beneficio de la población. (DQ, principal) 
 
PA: CAE SEGURIDAD: DE TERCERO A OCTAVO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Querétaro se mantiene dentro de los ocho estados con mayor seguridad del territorio nacional. Lo dice el último 
ranking de la organización mundial Economics and Peace, que ubica a la entidad por debajo de Campeche y 
Chiapas, que ocupan la séptima y sexta posición. Sin embargo, los estudios del propio Instituto para la Economía y 
la Paz muestran que en solo dos años, Querétaro cayó cinco escalones. (PA, principal) 
 
AM: QUERÉTARO, A LA CABEZA EN EMPLEOS FORMALES 
Por Mauricio Hernández 
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Con un total de 22 mil 720 nuevos empleos generados entre enero y marzo, el estado se ubicó en el primer lugar 
en materia de creación de nuevos puestos formales de trabajo a nivel nacional; según datos recabados por la 
organización México ¿Cómo Vamos? (AM, principal) 
 
N: CONFIRMA VISITA 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién convocará este lunes a los 10 gobernadores del PAN para sostener 
una reunión con el titular de la Sedena, General Salvador Cienfuegos, a fin de discutir la Ley Federal de Seguridad 
Interior. (N, principal) 
 
CQ: APATÍA EN SEP PARA IR VS VIOLENCIA ESCOLAR 
Por Irán Hernández 
Ignora la autoridad educativa de Querétaro, el llamado de la Legislatura local para que se elabore el protocolo de 
actuación para la prevención y atención del abuso infantil en las instituciones educativas, pues la diputada Leticia 
Mercado realizó por segunda ocasión, un exhorto a fin de proteger a los pequeños de ese tipo de delitos que 
persisten en la entidad. (CQ, principal) 
 
EUQ: “MI RETO, UNA FISCALÍA CON CREDIBILIDAD Y SOLIDEZ” 
Por Francisco Flores 
Generar confianza entre la ciudadanía para construir una institución sólida que genere credibilidad, es la principal 
meta que tiene Benjamín Vargas Salazar, quien ayer por la tarde fue designado por la Legislatura como titular de la 
Fiscalía Especializada en el combate a la Corrupción, cargo que desempeñará por nueve años. En entrevista con EL 
UNIVERSAL Querétaro, Vargas Salazar consideró que la corrupción y la impunidad son temas álgidos que 
requieren de profesionales en la materia que ayuden no solo a combatir este fenómeno, sino también a prevenirlo. 
(EUQ, principal) 
 
CQRO: YA HAY FISCAL ANTICORRUPCIÓN EN QUERÉTARO 
Con 22 votos a favor los diputados de la 58 Legislatura del estado de Querétaro en sesión de pleno, eligieron a 
Benjamín Vargas Salazar como primer fiscal Especializado en el Combate a la Corrupción, de la FGE, quien 
permanecerá en el cargo durante nueve años; es decir, del próximo 30 de mayo y hasta el 29 de mayo de 2026. 
(CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REUNIRÁN AQUÍ GOBERNADORES PANISTAS CON CIENFUEGOS 
Este jueves se confirmó la visita a Querétaro del Secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, 
para la conmemoración de la Restauración de la República, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(CQRO 1, DQ 2, N 1) 
 
QUERÉTARO, OCTAVO ESTADO MÁS PACÍFICO 
El Instituto para la Economía y la Paz colocó a Querétaro en el octavo lugar de los estados más pacíficos del país. 
Sobre este resultado, el gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que eso se debe a que en esa evaluación 
consideran los delitos realizados en la entidad. (AM 2, DQ 1, PA 1, CQRO 8) 
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EDUCACIÓN PARA EL DESARROLLO SOCIAL: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo que la educación es la primera tarea para el desarrollo social. 
Lo anterior en el marco de la ceremonia de excelencia del Colegio Fray Luis de León 2016-2017. (CQ 4, DQ 2) 
 
EN 15 DÍAS TENDRÁN ESCRITURAS DEL PREDIO PARA EL NUEVO HOSPITAL GENERAL 
En un plazo de 15 días, el gobierno del estado tendrá las escrituras del predio de cuatro hectáreas sobre el que se 
edificará el nuevo Hospital General, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Durante el festejo del Día 
de las Madres y el Día Internacional de la Enfermera y el Enfermero, que se llevó a cabo en el municipio de 
Corregidora y al que también asistió Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, el gobernador 
anunció que en unos días lanzará la licitación correspondiente  para construir el nuevo Hospital General. (CQRO 5, 
DQ 1, AM 5, N 3) 
 
FDS REALIZA VISITA AL HOSPITAL DEL ISSSTE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó una visita al ISSSTE para conocer las inconformidades de la 
Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado le expuso el Día del Trabajo. (AM 5, N 2) 
 
QUERÉTARO SERÁ SEDE DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONAMED 
La Conamed se realizará del 16 al 19 de mayo en Querétaro, con la asistencia de José Narro Robles, Secretario de 
Salud Federal. Especialistas nacionales y autoridades federales discutirán en el estado los pormenores legales en la 
práctica médica en el país y problemáticas, informó Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud en el estado. (…) 
Será la trigésima sesión ordinaria del consejo, cuyo programa contempla la realización del simposio “La 
Constitución y la salud, el cual será inaugurado por el gobernador en el Teatro de la República. (AM 4, N 6) 
 
PARA 3 MIL PRODUCTORES EL CLÚSTER GANADERO SERRANO 
El clúster ganadero que en días pasados anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién para apoyar a este 
sector en la zona serrana, en Jalpan de Serra, está pensado para atender las necesidades de los tres mil 168 
productores de la región, que en su mayoría son de bajos recursos, no acceden a cadenas de comercialización, no 
tienen financiamientos y no conocen programas de genética. (DQ 1, N 6) 
 
DESCUBREN ROMANCE ENTRE MAESTRO Y ALUMNA DE SECUNDARIA 
El secretario de Educación estatal, Alfredo Botello Montes confirmó que detectaron una relación amorosa entre un 
maestro y una alumna de la secundaria técnica 29, en Querétaro. Ante esa situación, indicó que el profesor 
renunció. No obstante, afirmó que se le sigue un proceso administrativo al interior de la USEBEQ, por lo que podría 
ser inhabilitado. (CQ 2, CQRO 3, N 5) 
 
SEGÚN BOTELLO NO HUBO ABUSO EN LA ESCUELA RULFO 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Alfredo Botello montes, Secretario de Educación, aseguró que ya se atiende la “irregularidad” denunciada por tres 
alumnas de 6° grado de la escuela primaria Juan Rulfo en la colonia Paseo de El Marqués, quienes acusaron al 
profesor José Marcos García por tocar sus cuerpos de forma inadecuada, por lo que dijo es un tema que se está 
corrigiendo. “Así de abusar no se habla, hay una irregularidad que ha sido denunciada, y atendida por USEBEQ”. 
(DQ, 1 y 4) 
 
EXIGEN SEGURIDAD EN ESCUELA PRIMARIA 
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Por Iris Mayumi Ochoa 
Un grupo de padres de familia de la escuela primaria Héroe de Nacozari denunciaron el presunto abuso sexual de 
una menor de 7 años por un sujeto que ingresó a las instalaciones durante el evento del Día de las Madres el 9 de 
mayo, por lo que los afectados solicitaron a la directora del plantel medidas que garantice la seguridad de los 
estudiantes. De acuerdo con el testimonio de la madre de la menor, fue el 9 de mayo cuando su hija de siete años 
llegó corriendo y llorando para informarle que un hombre había tocado su abdomen y sus glúteos, por lo que 
acudió donde se encontraba el sujeto para cuestionarlo, sin embargo, tras la huida de este, los padres de familia lo 
persiguieron para detenerlo seis cuadras después. (DQ, 10) 
 
REPORTAN DOS ESTUDIANTES “DELICADOS” TRAS ACCIDENTE 
Cuatro estudiantes del Conalep plantel El Marqués resultaron lesionados en el accidente que suscitó hoy por la 
mañana. Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, refirió que dos de los estudiantes los reportaron en 
estado “delicado” y son atendidos de sus lesiones en el hospital general de ese municipio. (AM 3, N 5, CQ 19) 
 
FISCALÍA DEBE SUJETARSE A LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA Y AUSTERIDAD 
La Fiscalía Anticorrupción del estado deberá procesar sus necesidades presupuestales y financieras conforme a 
lineamientos de carácter administrativo –tales como la Ley de Disciplina Financiera-, para acreditar que sus 
requerimientos son justificados, ya que de lo contrario no hay manera de saber que los recursos se aplican con 
austeridad, disciplina y transparencia, así lo dio a conocer Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. 
(CQRO 4, AM 9) 
 
LA FRASE DEL DÍA 
 “Soy político, pero soy ranchero; así que espero que me agarren la parte de ranchero complementada con lo 
político y me equilibre un poquito”, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (CQRO, 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
UNGEN A FISCAL ANTICORRUPCIÓN 
Querétaro es el tercer estado del país en nombrar a un fiscal anticorrupción, luego de que el pleno de la LVIII 
Legislatura local eligió Benjamín Vargas Salazar como titular de la Fiscalía Especial Anticorrupción, para el periodo 
del 30 de mayo del 2017 al 29 de mayo de 2026. Vargas Salazar obtuvo 22 votos a favor, durante una votación por 
cédula, en la que hubo también un voto nulo, otro a favor de Gisela Bárcenas Mandujano y uno para Mauricio 
Bailleres Flores, quienes integraban la terna que presentó la Junta de Coordinación Política, a partir de un acuerdo 
que respaldaron todos los grupos y fracciones legislativas, con excepción de Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), que se abstuvo de votar. (DQ 1, AM 1, N 1, PA 1, EUQ 1, LJ 18)  
 
EL CONGRESO HIZO “UN GRAN TRABAJO”: VARGAS 
Por Patricia López 
El fiscal anticorrupción del estado, Benjamín Vargas Salazar, garantizó la independencia en la actuación de este 
órgano por todos los procesos y filtros que se aplicaron, al tiempo que adelantó que se reunirá con el secretario de 
Planeación y Finanzas del estado para definir el monto que se tendrá para el ejercicio de la fiscalía. Añadió que 
platicará con el titular de la Fiscalía General del estado, donde actualmente trabaja, para definir qué sucederá con 
el cargo que ocupa hasta el día de hoy, pero insistió que hasta ahora hay transparencia, certeza y garantías de 
independencia con su elección. (DQ, 5) 



 
VIERNES 12 DE MAYO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

 
DICTAMEN PARA AGILIZAR JUSTICIA ADMINISTRATIVA 
Por Patricia López 
La Comisión especial legislativa para el Sistema Anticorrupción aprobó la iniciativa de ley de procedimiento 
contencioso administrativo del estado de Querétaro que pretende regular la impartición de justicia a través del 
Tribunal de Justicia Administrativa del estado, para darles seguridad a los ciudadanos y a los servidores públicos. 
Como parte de la sesión de la Comisión legislativa, la diputada Daesy Hinojosa resaltó que esta iniciativa forma 
parte del trabajo para el Sistema Estatal Anticorrupción, además de que se establecen plazos más cortos para los 
procesos administrativos. A su vez, el subsecretario de Gobierno estatal, Víctor Antonio de Jesús Hernández señaló 
que se incorpora la tecnología para recibir las notificaciones y se crea una instancia conocida como “boletín 
jurisdiccional”, en el que los particulares podrán recibir notificaciones y disminuirá los tiempos de respuesta. (DQ, 
9) 
 
LEGISLATURA TRABAJA EN OTROS FRENTES 
Por Adrián Quino 
El Congreso local, erigido en Constituyente Permanente, aprobó en sesión de Pleno la reforma constitucional que 
cambiará el periodo en que alcaldes y el gobernador rinda sus informes de actividades. (AM, 9) 
 
EXIGEN PROTOCOLO PARA EVITAR ABUSOS EN ESCUELAS 
La diputada Leticia Mercado exigió a la SEDEQ y a la USEBEQ que se instrumenten acciones inmediatas para 
prevenir, detectar y atender los casos de tocamientos, abusos y acoso en las escuelas. “Nos seguimos enterando de 
abusos sexuales en algunas escuelas, se aprobó el 25 de agosto de 2016 en Pleno, se publicó en La Sombra de 
Arteaga el 14 de octubre y no ha sucedido nada, no tenemos el protocolo de actuación de qué se tiene que hacer en 
los colegios”, insistió. (DQ 9, N 4) 
 
SECRETARÍA DE SALUD REGULARÁ DISTRIBUCIÓN DE MARIHUANA 
Por Norma Ayala  
La diputada Guadalupe Murguía afirmó que los interesados en cultivar y comercializar la marihuana con fines de 
uso medicinal, tendrán que estar registrados ante la SESEQ. (AM, 4) 
 
A REGULACIÓN, EL ACTUAR DEL EJÉRCITO 
Por Norma Ayala 
Esta medida se dará con la creación de una Ley de Seguridad Interior, la cual, a decir de la legisladora Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, estaría aprobada durante un período extraordinario de sesiones, ya que existen diversas 
propuestas sobre el tema. (AM, 1 y 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
FERIA DEL QUESO Y VINO ATRAERÁ 70 MIL VISITANTES 
Operativos de seguridad y alcoholímetro serán implementados en la 41 edición de la Feria Nacional del Queso y el 
Vino que se llevará a cabo durante los fines de semana del 19 de mayo al 4 de junio. Este tradicional evento atraerá 
a 70 mil visitantes y provocará una derrama económica estimada en más de 30 millones de pesos, anunciaron el 
alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela; los secretarios de Turismo y Cultura, Hugo Burgos y Paulina Aguado, así 
como Andrés Estévez Nieto, organizador de la Feria, Mónica Alcocer, presidenta de la Asociación de Quesos de 
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Querétaro, y el representante de la Asociación  de Vitivinicultores de Querétaro, Eugenio Parrodi. (DQ 6, EE 36, N 
8) 
 
CORREGIDORA ES EL ÚNICO CON CALIFICACIÓN ESTABLE EN FINANZAS: MOODY’S 
Por Laura Banda 
Corregidora es el único municipio del Estado de Querétaro que cuenta con una calificación estable en sus finanzas, 
dio a conocer la agencia Moody’s de México. Informó que derivado de un margen de deuda muy bajo, el 
mantenimiento de balances operativos positivos, mismos que han generado un nivel fuerte de liquidez, hoy le 
 permiten al municipio adjudicarse una calificación estable. (DQ, 1) 
 
LA DE ABAJO 
YA TOMARON forma algunas de las estaciones, como Carretas, del próximo sistema de transporte en el llamado Eje 
Constitución. Se trabaja a marcha forzada para normalizar el tráfico vehicular. (DQ, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO CAPTÓ INVERSIONES POR 21 MIL MDP 
En el primer cuatrimestre del año, el municipio de Querétaro superó la meta de 21 mil mdp de inversión 
proyectada para el 2017, al concretar la llegada de 32 grandes proyectos y mil 378 inmobiliarios, así lo informó 
Daniel Rodríguez, titular de la Sedeco. (DQ 7, N 5) 
 
EN LA INFORMALIDAD, 43.9 POR CIENTO DE LOS TRABAJADORES: INEGI. 
Por Guillermo Contreras 
En Querétaro, de la población económicamente activa registrada (más de 807 mil personas), 49.9% lo hace en el 
sector de la informalidad. (AM, 6) 
 
POBREZA LABORAL AFECTA A 38.7% 
Por Guillermo Contreras 
Según datos publicados por el Coneval, 38.7% de la población económicamente activa no puede comprar la canasta 
alimentaria debido a la pobreza laboral que enfrenta. (AM, 6) 
 
REMESAS EN QUERÉTARO CRECIERON 16% 
Por Guillermo Contreras 
El Banco de México (Banxico) publicó los datos del primer trimestre del año en cuanto a la recepción de remesas 
por entidades federativas. El organismo reporta que a Querétaro le correspondieron 128 millones 854 mil 921 
dólares.  En comparación con el mismo período de 2016, hubo un incremento de 16 por ciento, esto en 
consideración que, de enero a marzo del año pasado, ingresaron poco más de 111 millones de dólares.  (AM, 7) 
 
POCA COMUNICACIÓN DE MÉDICOS CON PACIENTES, QUEJA A CAMEQ 
Por Armando Ruiz 
La CAMEQ recibe al año alrededor de 450 inconformidades de pacientes  con los servicios de salud que les 
otorgaron tanto en instituciones privadas como públicas. Genaro Vega Malagón, Presidente de la CAMEQ, aseguró 
que las quejas son en su mayoría por problemas de comunicación entre los doctores y los pacientes o sus 
familiares. (AM, 4) 
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OPOSITORES A MADURO IRRUMPEN EN UN ACTO EN UNIVERSIDAD DE QUERÉTARO 
Unas 50 personas irrumpieron en la ponencia La verdad sobre Venezuela, una mirada desde las entrañas de la 
revolución bolivariana, que dictó Leopoldo Pérez Álvarez, miembro del gabinete de vivienda del ex presidente 
Hugo Chávez, para exclamar que la conferencia era fraudulenta y una difamación contra ese país. El acto fue 
organizado por el SUPAUAQ, presidido por Nuri Villaseñor. Asistieron unas 85 personas, identificadas por los 
organizadores como venezolanos, y a los 10 minutos de empezar a disertar su ponencia, Pérez Álvarez fue 
interrumpido con gritos de fraude y es una mentira. (LJ, 19) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Los mandaron a la banca. Nos dicen que en la inauguración de “Totalidad y fragmento” de José Luis Cuevas, 
invitaron a Paulina Aguado, Secretaría de Cultura, a sentarse en una banca creada especialmente por el maestro 
Cuevas para un proyecto en el que participaron varios artistas; pero Aguado Romero no quería ir sola y la 
acompañó Alfredo Botello, SEDEQ, quien dijo: Ahora sí nos mandaron a la banca. “Totalidad y fragmento” se exhibe 
en el Centro Cultural Gómez Morín hasta el 11 de julio.  Acelerando el paso. Nos platican que hoy —a pesar de que 
el tema del presupuesto no se ha aclarado— el rector de la UAQ, GHR, visitará Pinal de Amoles para colocar la 
primera piedra del nuevo campus. Hace algunos días, el titular de la máxima casa de estudios del estado indicó que 
tanto la presidenta municipal de Pinal, Gloria Inés Rendón García, como la de Peñamiller, Margarita Hernández 
Aguilar, se habían echado “para atrás” con el apoyo al nacimiento de unidades académicas en sus cabeceras. Aún 
con este revés económico, nos dicen que don Gil está dispuesto a descentralizar la educación y acercar los servicios 
universitarios a todos los municipios queretanos. Lo considera peccata minuta. Nos comentan que en el municipio 
de Pedro Escobedo las situaciones de seguridad no van tan bien. Hace unos meses el asesinato de un policía 
encendió los focos rojos acerca de este tema, sin embargo pareciera no ser trascendente para la alcaldesa Beatriz 
León, pues nos dicen que advierten cambios en la corporación que podrían reducir las y dejar desprotegidas a las 
comunidades, todavía más de lo que ya se encuentran. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
Sucede en todas partes y desde la federación ponen el ejemplo y es que los legisladores crean figuras e 
instituciones que son movidas a su antojo y a sus intereses particulares y como ejemplo está el caso de Querétaro, 
donde la Legislatura impuso con su particulares intereses a los titulares de la Comisión de Derechos Humanos, los 
consejeros electorales, a la  Comisión de Acceso a la Información, al fiscal general, y recientemente al fiscal 
anticorrupción. El nuevo Fiscal Anticorrupción salió de la Fiscalía al igual que el Fiscal General que salió de la 
Procuraduría; no quiere decir que no sean profesionales preparados y que no tengan capacidad, obviamente el 
señalamiento no es por ahí, sino por la facilidad con la que se reparten los cargos y nos pretenden vender 
“autonomía” cuando sabemos que ningún ente es químicamente puro. Los Legisladores del PAN se mueven con dos 
uniformes, uno es en la capital del país donde son aguerridos opositores y hasta progresistas luchadores de la 
transparencia y del abuso de poder; pelean y critican al gobierno en turno por las imposiciones que les quieren 
recetar y en su tierra son mansos corderos que no se atreven a opinar de nada porque para eso les sirve el segundo 
uniforme. Las nuevas instituciones creadas tendrán que dar los resultados que los ciudadanos esperamos y es que 
estos encargos que son transexenales y con tiempos enormes de duración deben de resultar ejercicios 
verdaderamente democráticos y ejecutivos que le sirvan a la gente y que el poder no se convierta en una moneda 
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de cambio donde los políticos acomodan las cosas a su antojo. Hay nuevo Fiscal Anticorrupción y hay un comité 
que seleccionará a los miembros del Consejo Ciudadano que trabajará vigilando las acciones del fiscal para una 
correcta implementación del Sistema Estatal Anticorrupción, del cual se tienen esperanzas para cambiar las cosas 
y no tener casos en Querétaro como los lamentables de otros estados del país. De Rebote. 85 mil votos necesitan 
los nuevos partidos políticos para sobrevivir y convertirse en opción real de los ciudadanos; estaremos viendo en 
corto tiempo si el Instituto Electoral y la Ley Electoral son timoratas y otorgan registros como si fueran sucursales 
de “Tortas Filos”. (DQ, 9) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
MINION. Aunque la creación de una Fiscalía Anticorrupción es un verdadero éxito ciudadano, las señales que 
rodearon el nombramiento no abonaron mucho a aumentar la confianza, empezando porque el fiscal especial no 
quiso decir si renunciaría (ni cuándo) a su cargo dentro de la Fiscalía General. Que esa –dijo inaugurando su 
autonomía Benjamín Vargas Salazar- es una decisión de su jefe, el fiscal Alejandro Echeverría. Para colmo, al dar 
sus primeras entrevistas el recién ungido también estuvo custodiado por el vocero de la otra Fiscalía, la de su jefe, 
que parecía moverlo a control remoto. No se le ven patas para gallo, pero eso es lo que hay. La nueva fiscalía tiene 
la confianza de los diputados y tendrá que ganarse la de la sociedad. (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
AUTONÓMO. Cumplió la Legislatura con el nombramiento del fiscal anticorrupción. Se dice que es un hombre 
cercano a Alejandro Echeverría, FGE, quien dejará de ser empleado, para convertirse en jefe de las investigaciones 
contra la corrupción. Luego de tomar protesta, Benjamín Vargas atendió brevemente a los medios, peros cuando 
algunos le pidieron su teléfono para futuras entrevistas, el Área de Comunicación Social de la fiscalía intervino y 
explicó que ellos serán el enlace. Aseguran que habrá autonomía. Salud. En próximas semanas entregará el nuevo 
equipamiento del Hospital del Niño y la Mujer, para que el destinaron 170 mdp. El gobernador FDS anunció ante el 
personal del sector Salud que habrá contrataciones para atender mejor a quienes acudan a ese nosocomio. 
ÁRBITRO. Alfredo Gobera, SESEQ, quiso anunciar con todos los reflectores que Querétaro consiguió ser la sede de 
la sesión ordinaría del Consejo Mexicano de Arbitraje Médico. Sin embargo, no previó que la prensa local estaría 
enfocada en la elección del fiscal anticorrupción, evento que empezó a la misma hora que su conferencia. Solo 
acudieron tres medios. (AM, 1 y 10) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Eventazo. Para celebrar los 150 años del triunfo de la República y los 100 de la Constitución, se efectuará aquí –del 
lunes al miércoles de la próxima semana el Coloquio Nacional de la Crónica, con la participación de grandes 
expertos en la materia. Estarán a debate dos páginas fundamentales de México: el Sitio de Querétaro en 1867 y la 
Constitución de 1917 cuyos sesquicentenario y centenario estamos conmemorando. Vendrán cronistas e 
historiadores de todo el país, desde La Paz a Yucatán, junto a la doctora Patricia Galeana, directora del Instituto 
Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México, el ex Ombudsman nacional José Luis Soberanes 
Fernández, la presidenta nacional de la Crónica, María de Jesús García Real Figueroa y el gran polemista sobre 
Maximiliano, José Manuel Villalpando. Los trabajos, promovidos por el presidente municipal de Querétaro Marcos 
Aguilar Vega y coordinados por el cronista Andrés Garrido del Toral, tendrá como sede el Teatro de la Ciudad, en el 
Centro Histórico. Ahí, además de las conferencias y análisis, se presentará su libro Querétaro, génesis 
constitucionalista, la obra más reciente del también colaborador de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. 
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El miércoles se cerrará el Coloquio Nacional con un concierto de piano a cargo de Edison Quintana en el Museo 
Regional. De lujo. -OÍDO EN EL 1810- Aclaración. Que Morena no tiene aún candidatos en Querétaro. Eso se 
definirá en su momento. Así lo compartió a este armero el presidente estatal Carlos Peñafiel Soto. Tiene sí, dijo, 
una gran cantidad de aspirantes sumados al proyecto de nación de Andrés Manuel López Obrador. Ya llegará el 
tiempo para lo demás. Serenos, morenos. -¡PREEEPAREN!- Avance. Con la visita de Javier García Bejos el 
subsecretario de Planeación, Evaluación y Desarrollo Regional de la Secretaría de Desarrollo Social a Pedro 
Escobedo, se resaltó ayer que hace un año el estado de Querétaro no contaba con ningún comedor y en los 
próximos meses  se tendrá presencia en cada uno de los municipios, es decir,  cobertura al 100%. Enmarcada en 
los festejos para las madres, el alto funcionario de Sedesol reconoció que “las mujeres son las verdaderas 
protagonistas de los Comedores Comunitarios. Son ese motor que tiene la política social para impulsar una mejor 
alimentación para nuestras niñas, niños y adultos mayores”. Por su parte el delegado de la Sedesol, Ernesto Luque 
Hudson mencionó que de acuerdo a la Estrategia Nacional de Inclusión (ENI), el programa de comedores 
comunitarios, así como la apertura de la lechería Liconsa, corresponden a la mesa de trabajo de acceso a la 
alimentación, para que los queretanos que más lo necesitan se alimenten mejor especialmente niños, mujeres 
embarazadas o en lactancia, y desde luego adultos mayores, reciban apoyos que contribuyan a una alimentación 
sana, variada y suficiente. Se informó que en el estado de Querétaro al día de hoy cuenta con 9 comedores 
comunitarios, en las próximas semanas se llevará a cabo la apertura de 6 comedores más, es decir se llegará a 15, y 
el día de hoy se informó que en los siguientes meses se contará con 4 comedores más; Querétaro en cada uno de 
sus municipios tendrá un comedor comunitario, de esta manera cubrirá en su totalidad al  Estado. Además de 
visitar el Comedor Comunitario “Ajuchitlancito”,  García Bejos encabezó la apertura de una lechería Liconsa en la 
comunidad Agua Azul, en el municipio El Marqués. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Novedad. Benjamín Vargas 
Salazar es el primer fiscal especializado en el Combate a la Corrupción en Querétaro, al ser electo con los votos de 
22 de los 25 diputados miembros de la LVIII Legislatura del Estado. Es egresado de la UAQ, maestro en su Facultad 
de Derecho y con larga trayectoria en el aparato de procuración de justicia estatal. Hay grandes expectativas. 
Veremos y diremos. -¡FUEGO!- Alerta. Además de los dos ejecutados de Santa Rosa Jáuregui y de la caída de 
Querétaro del tercer al octavo lugar en el índice de paz, anoche se realizó un operativo federal en Tejeda, 
cateándose una casa en la calle Paseo de Túnez. De acuerdo con vecinos, arribaron varias camionetas y tiraron la 
puerta de un domicilio, llevándose al menos a una persona. No hubo información oficial. ¡Porca miseria! (PA) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 
 




